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Уважаемые жители Свердловской области! 
Дорогие активисты профсоюзных организаций!

От имени депутатов Законодательного Собрания 
Свердловской области и от себя лично поздравляю 
вас с Днем образования профсоюзного движения в 
Свердловской области!

За более чем вековую историю профсоюзные 
организации Среднего Урала стали значимым 
социальным институтом, оказывающим весомое 
влияние на экономическое и социальное развитие 
региона, играющим важную роль в отстаивании прав 
трудящихся.

В 2023 году Федерации профсоюзов Свердловской 
области, объединяющей 3688 первичных организаций 
и более пятисот тысяч человек, исполняется 105 лет. 
С каждым годом в регионе укрепляется система 
социального партнерства между профсоюзами, 
работодателями и органами власти. Эффективная 
работа по этому направлению способствует росту 
экономики, укреплению рынка труда, помогает 
российской промышленности достойно противостоять 
санкционным угрозам. Профсоюзы вносят большой 
вклад в реализацию программ по оздоровлению 
трудящихся, обеспечению безопасности труда, 
работают с молодежью, помогают ветеранам.

Важно, что профессиональные союзы принимают 
активное участие в законотворческой деятельности. 
За прошлый год депутаты Законодательного 
Собрания приняли 164 областных закона. Масштабная 
законотворческая работа была проделана депутатским 
корпусом в сотрудничестве с профсоюзами, при этом 
особое внимание уделялось законодательству в сфере 
социальной защиты и трудовых отношений.

Дорогие земляки!
Поздравляю с Днем образования профсоюзного 

движения в Свердловской области!
В этот праздничный день хочется обратиться со 

словами благодарности к руководителям и активистам 
профсоюзных организаций. Спасибо вам за работу, 
которую вы проводите для создания достойных 
условий труда на предприятиях, за заботу о детях и 
ветеранах, за вклад в пропаганду здорового образа 
жизни. Желаю каждому из вас благополучия, счастья, 
крепкого здоровья, новых достижений во имя 
процветания нашей Родины!

Дорогие уральцы!

1 февраля мы отмечаем День образования 
профсоюзного движения в Свердловской области.

105 лет назад профсоюзы региона объединились, 
чтобы вместе отстаивать принципы социальной 
справедливости, защищать права и интересы 
трудящихся.

Федерация профсоюзов Свердловской области – 
одна из крупнейших и наиболее влиятельных в России. 
Она объединяет свыше трех с половиной тысяч 
организаций и более полумиллиона работников. 
Сегодня в центре внимания профсоюзов – сохранение 
социальной стабильности, обеспечение достойной 
заработной платы и безопасных условий труда, забота о 
здоровье работников, поддержка ветеранов и трудовой 
молодежи.

Социальное партнерство, опора на крепкие 
профессиональные союзы помогают Свердловской 
развивать экономику и социальную сферу, укреплять 
рынок труда, добиваться роста благосостояния людей.

Благодарю руководителей и активистов 
профсоюзного движения за плодотворное 
сотрудничество, гражданскую зрелость и 
ответственность. Желаю крепкого здоровья, счастья, 
благополучия и дальнейших успехов в работе на благо 
Свердловской области и уральцев.

На защите интересов 
человека труда  
Свердловские профсоюзы отмечают 105-ю годовщину основания

История профсоюзного 
движения на Урале берет свое 
начало с 1 февраля 1918 года, 
когда в Екатеринбурге прошел 
I Областной съезд профсоюзов. 
Это событие с 2010 года 
по указу губернатора 
официально стало 
«Знаменательной датой 
Свердловской области». 
Сегодня Федерация 
профсоюзов региона – самая 
мощная из всех общественных 
организаций УрФО и третья 
по численности в России – 
является активным участником 
процессов становления 
гражданского общества.   

Профсоюзные организа-
ции стоят на защите прав чело-
века труда на Урале уже боль-
ше века. Они успешно справля-
ются со своей главной задачей – 
объединить и скоординировать 
действия по защите социально-
трудовых и профессиональных 
прав работников самых разных 
сфер. В зоне их ответственности 
– труженики бюджетной сферы, 
предприятий оборонно-про-
мышленного комплекса, транс-
порта и связи, малого и средне-
го предпринимательства.

«С самого своего основания 
и до сегодняшних дней профсо-
юзы волнуют одни и те же акту-
альные и важные вопросы: как 
живет рабочий человек, спра-
ведливо ли оплачен его труд, 
безопасны ли условия труда 
и что нужно сделать еще, что-
бы жилось трудящимся лучше? 
За свою 105-летнюю историю 
проф союзы на Среднем Урале 
стали исключительно важным 
социальным институтом, кото-
рый обеспечивает всесторон-
нюю защиту интересов человека 
труда, активно участвует в раз-
витии гражданского общества», 
– считает председатель Федера-
ции профсоюзов Свердловской 
области Андрей Ветлужских.

На сегодняшний день Феде-
рация профсоюзов Свердлов-
ской области (ФПСО) объединя-
ет 32 областных (территориаль-
ных) отраслевых профсоюза, 
50 координационных советов в 
муниципальных образованиях, 
230 районных (городских), 3 688 
первичных профсоюзных орга-
низаций.

Свердловские профсоюзы 
одними из первых в России ста-
ли развивать систему социаль-
ного партнерства. Сегодня дей-
ствуют соглашения ФПСО с пол-
номочным представителем Пре-
зидента РФ в УрФО, правитель-
ством Свердловской области, 
Законодательным Собранием и 
другими организациями.

Сергей РЫБАКОВ

РАБОЧИЕ БУДНИ

В преддверии праздника 
традиционную встречу 
с представителями областных 
профсоюзных организаций 
работников бюджетной сферы 
провел заместитель губернатора 
Павел КРЕКОВ. Обсуждались 
вопросы улучшения качества 
жизни трудящихся. Все 
высказанные в ходе встречи 
предложения будут направлены 
в правительство для дальнейшей 
проработки и внедрения. 

«У нас есть практика совместного 
решения очень важных задач, 
связанных с обеспечением 
стабильного развития региона. 
Благодаря профсоюзам интересы 
и пожелания работников 
учитываются при выработке и 
принятии государственных решений, 
касающихся социально-трудовой 
сферы», – подчеркнул Павел Креков.

Накануне очередной 
годовщины образования 
профсоюзного движения 
на Урале «Областная газета» 
и Федерация профсоюзов 
Свердловской области 
подписали соглашение 
об информационном 
сотрудничестве.

«Уверен, что актив профсоюзов 
может стать читательским активом 
«Областной газеты». Ведь это 
неравнодушные люди, которые 
хотят знать перспективы для себя 
и для своих коллег не только 
в работе, но и в таких вопросах, 
как развитие городов, медицина 
и здоровый образ жизни 
в широком смысле, образование 
для детей, социальные гарантии 
для пенсионеров, вообще – 
деятельность власти в интересах 
людей. Именно про это пишет наше 
издание», – отмечает гендиректор 
«ОГ» Антон Третьяков.

Григорий БАЧЕРИКОВ возглавил Ирбитский молочный завод в конце 
декабря 2022 года. Это одно из крупнейших уральских предприятий – 
на его долю приходится 27% всей молочной продукции региона 
и 100% его акций находится в собственности Свердловской области. 
На заводе трудится одна тысяча триста человек и действует мощная 
профсоюзная организация. 

– Григорий Александрович, часто руководство предприятия 
и профсоюз – это оппоненты. Как у Вас складываются отношения 
с профсоюзной организацией? 

– У нас на предприятии в Профсоюзе работников агропромышленного 
комплекса РФ состоит 1249 человек – 92% от числа работающих. 
И из уважения к этому общественному объединению людей, связанных 
общими интересами по роду своей деятельности на производстве, я вступил 
в профсоюз. 

Отношения складываются конструктивно – взаимодействуем 
с профсоюзом по всем направлениям. Мы партнеры в достижении главной 
цели – улучшении благосостояния работников. Все социально-трудовые 
отношения у нас регламентированы действующим коллективным договором 
– основой социального партнерства. На Ирбитском молзаводе зарплаты 
значительно выше, чем по городу и району. Поэтому, с одной стороны, 
работодатель привлекает на предприятие высококвалифицированные 
кадры, с другой – профсоюз обеспечивает досуг сотрудников и членов их 

семей: организует спортивные и культурно-массовые мероприятия. Отмечу, 
что это одна из действенных систем мотивации, которая дает положительный 
эффект.

– Раз уж мы начали с социальной тематики. Ирбитский молочный 
завод известен и тем, что реализует на территории города Ирбита 
социальные проекты – строит детские площадки, принимает участие 
в праздниках. Эти программы сохранятся? 

– Все социальные обязательства перед жителями Ирбита, Ирбитского 
района будут сохранены в полном объеме, как и социальные гарантии 
для работников и ветеранов предприятия. Более того, в 2023 году мы 
постараемся, например, затраты на эти направления индексировать с учетом 
инфляции. 

– Как Вы видите перспективы развития завода?
– В последние два года серьезно возросла конкуренция среди 

региональных производителей.  Мы понимаем наши преимущества и ставим 
задачу удержания на рынке доли Ирбитского молзавода не менее 30%, 
а в перспективе планируем увеличить этот показатель.

– Завод использует сырье местных производителей?
– На 90% мы работаем на сырье, которое производится 

в Свердловской области. У нас есть традиционные поставщики – это как 

крупные сельхозтоваропроизводители, так и небольшие фермерские 
хозяйства и личные подворья. Еще 10% – это молоко, которое поступает 
из соседних областей, потому что эти предприятия предлагают нам 
конкурентноспособные цены. 

– Если говорить о ГМО и растительных аналогах – например, 
пальмовом масле. На Ирбитском молзаводе их используют?

– Мы не покупаем ни одного грамма растительных заменителей жиров. 
Это можно посмотреть по нашим закупкам – они в открытом доступе. У нас 
вся молочная продукция производится из 100%-натурального молоко-сырья, 
которое поступает на предприятие. Сухое молоко, используемое в рецептурах 
некоторых продуктов, например – мороженого и йогуртов, является 
необходимым компонентом. Используется сухое молоко только собственного 
производства.

– Что касается логистики и сроков поставки в магазин: через 
сколько часов после выпуска ваша продукция попадает на стол 
к потребителю? 

– Мы сейчас логистику корректируем. Хотим, чтобы те, кто приходит 
в магазин в 8–9 часов утра, уже покупали продукцию, которая произведена 
в течение 24 часов. Мы делаем все, чтобы условия доставки стали более 
комфортными для потребителя.

Беседовала Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА

1 Федерация профсоюзов Свердловской области (ФПСО) – самая мощная 
из всех общественных организаций Урала и третья по численности 
в составе Федерации независимых профсоюзов России. Общее число 
членов профсоюзов в ФПСО – более 500 000 человек. 

2 96,5% членов профсоюзов Свердловской области состоят 
в коллективно-договорных отношениях. Профсоюзы инициировали 
заключение более 3 100 коллективных договоров, регулирующих 
отношения между работодателями и работниками, в которых 
максимально учтены интересы трудящихся.  

3 Важное место в работе ФПСО уделяется молодежи. Каждый третий 
член профсоюза в Свердловской области и более 50% вновь 
вступающих в профсоюз – молодые люди до 35 лет. 

4 Именем Федерации профсоюзов в Екатеринбурге названа остановка 
общественного транспорта.

5 В 2013 году в честь 95-летия ФПСО в микрорайоне Академический 
заложена Аллея Труда с памятным камнем. Ежегодно в канун 
1 Мая по инициативе ФПСО такие аллеи высаживают в городах 
и районах Свердловской области. Сегодня аллеи заложены 
в Тавде, Каменске-Уральском, Туринске, Асбесте, Невьянске.   

6 Объединение профсоюзов «всех производств» состоялось 
на I Областном съезде профсоюзов Урала, который прошел 
29 января – 2 февраля 1918 года. С 2010 года, согласно Указу 
губернатора, День образования профсоюзного движения 
Свердловской области – официальный праздник.  

«Я вступил в профсоюз»

27 января 2023 года 
в Екатеринбурге прошла встреча 
председателей первичных 
профсоюзных организаций 
Свердловского областного 
электропрофсоюза с министром 
энергетики и жилищно-
коммунального хозяйства 
региона Николаем СМИРНОВЫМ.

Стороны обсудили 
необходимость подписания на 
областном уровне трехстороннего 
отраслевого соглашения между 
региональным минЖКХ, 
профсоюзами и предприятиями, 
занимающимися производством, 
передачей и распределением 
электрической и тепловой энергии, 
а также созданием электрических 
машин и электрооборудования.

Подпишись на «Областную газету» выгодно и просто

ЕжедневноеЕжедневное
изданиеиздание
(индексы 09856, 09857)(индексы 09856, 09857)

60 руб. ........................1 мес.

360 руб ..................6 мес.

660 руб ..................12 мес.

 в редакции (г. Екатеринбург, ул. Малышева, 101, 3-й этаж)

 в любом отделении Почты России
     (заполнить соглашение о предоставлении персональных данных)

 в Сбербанке-онлайн (реквизиты заполняются автоматически)

отправьте сообщение 
в WhatsApp
8 922 223-56-86 

позвоните 
на бесплатный номер
8 800 302-04-55

напишите 
на электронную почту
dostavka@oblgazeta.ru

ПО ВОПРОСАМ ПОДПИСКИ И РАСПРОСТРАНЕНИЯ 

Успевайте оформить 
до 24 февраля 2023 года
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Борща теперь хлебнут по полной     
Набор основных овощей на Среднем Урале подешевел на треть

( ЭКОНОМИКА )

«Проблем еще много, 
мы о них знаем» 
В Екатеринбурге обсудили вопросы совершенствования законодательства 
о регистрации прав на недвижимость

В столице Среднего Урала 
вчера прошел круглый стол, 
посвященный 25-летию 
со дня вступления в силу 
федерального закона, 
установившего единый 
порядок проведения 
государственной 
регистрации прав 
на недвижимое имущество и 
сделок с ним на территории 
России. Модератором 
мероприятия выступил 
председатель комитета 
по государственному 
строительству 
и законодательству 
Государственной думы РФ 
Павел КРАШЕНИННИКОВ. 

Участники отметили: при-
нятый четверть века назад до-
кумент позволил в итоге де-
криминализировать сферу 
купли-продажи недвижимых 
объектов. Однако некоторые 
вопросы еще остаются неуре-
гулированными – для их ре-
шения нужна общая консоли-
дация усилий.

«Люди как люди. Квартир-
ный вопрос их только испор-
тил», – одна из самых узнава-
емых цитат из бессмертно-
го романа Михаила Булгакова
«Мастер и Маргарита». Недви-
жимость – это то, что касается 
каждого. 25 лет назад вступил 
в силу закон, который впер-
вые установил единую по всем 
территориям процедуру ре-
гистрации для всех объектов 
недвижимости – жилье, ком-
мерческая недвижимость, зем-
ля и т.д. Юбилей стал, конеч-
но, лишь поводом, чтобы обсу-
дить, какие проблемы и задачи 
существуют сегодня.

«Это был такой антикри-
минальный документ: сделки 
стали проверяться, и огромное 
количество мошеннических 
схем, которые в девяностые 
годы процветали, когда одну 
квартиру могли продать не-
сколько раз в сутки, стали не-
возможны», – вспоминает Па-
вел Крашенинников.

По его словам, система вво-
дилась поэтапно, ее совершен-
ствование продолжается и сей-
час – ведь время вносит свои 
коррективы:

«Это предмет обсуждения. 
Проблем еще много, мы о них 
знаем. Есть проблемы с общей 
собственностью, с микродоля-
ми и многое другое», – пере-
числяет он.

В дискуссии на круглом 
столе приняли участие на-

чальник ФАУ «Главгосэкспер-
тиза России» Игорь Манылов, 
советник руководителя Фе-
деральной службы государ-
ственной регистрации, када-
стра и картографии Галина 
Елизарова, председатель За-
конодательного Собрания 
Свердловской области Люд-
мила Бабушкина, руководите-
ли региональных и муници-
пальных органов власти, про-
фильных ведомств. Они от-
мечали, что закон имеет ко-
лоссальное экономическое 
значение, поскольку регули-
рует и вопросы налогообло-
жения. Но не менее важно то, 
что этот закон защищает пра-
ва людей.

«Двадцать пять лет назад 
навели порядок в этой сфере. 
Сделки стали прозрачными, 

безопасными для людей. Но 
время требует изменений, и 
изменения в закон уже вноси-
лись. Есть вопросы и сегодня: 
например, по аварийным до-
мам. Это животрепещущая те-
ма, она всегда на контроле, вся 
депутатская вертикаль дер-
жит руку на пульсе», – подчер-
кнула Людмила Бабушкина.

Стоит также отметить, что 
сегодня важную роль в совер-
шенствовании и развитии си-
стемы регистрации прав на не-
движимость играет процесс 
цифровизации. Так, благода-
ря порталу «Госуслуги» макси-
мальное число людей получа-
ет возможность более опера-
тивно и безопасно совершать 
сделки с недвижимостью, до-
кументооборот упрощается и 
систематизируется.

«Для эффективного управ-
ления процессом строитель-
ства система регистрации прав 
на недвижимость важна, ведь 
все объекты недвижимости 
изначально – объекты капи-
тального строительства. Се-
годня нас больше всего инте-
ресует возможность интегра-
ции с этой системой, возмож-
ность использования данных 
для лучшего планирования 
инвестиций. Есть много во-
просов и много предложений. 
Надеюсь, что по результатам 
работы на круглом столе мы 
сможем сблизить наши пози-
ции, усилить и сделать более 
эффективной совместную ра-
боту по усовершенствованию 
законодательства», – отметил 
Игорь Манылов.

Михаил БАТУРИН

ФКУ «ЦХиСО ГУ МВД России по Свердловской области» прово-
дит открытый конкурс по выбору организации на право заключения 
контракта по приему лома и отходов, содержащих черные и цветные 
металлы, а также иных неметаллических отходов хозяйственной 
деятельности в период 2023 года.

Документация по письменному запросу. Тел.: (343) 358-87-53.
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Увеличение выплат, «Госуслуги» по биометрии, 
жилье для очередников – «Облгазета» рассказывает 
о самых важных законодательных изменениях, 
которые вступают в силу в феврале.

 1 февраля

 Заходить на портал «Госуслуги» теперь можно 
при помощи биометрии. 

Для этого пользователь должен зарегистрироваться 
в Единой биометрической системе (ЕБС) и дать свое 
согласие на использование данного сервиса. 
Пока пройти регистрацию можно только в отделениях 
банков, в дальнейшем это можно будет делать в МФЦ 
и через специальное мобильное приложение. 
Использовать биометрию граждане смогут 
по собственному желанию, привычные логин и пароль 
при этом сохраняются.

 Материнский капитал проиндексировали на уровень 
фактической инфляции – 11,9 процента. 

Для семей с одним ребенком он составит 586,9 тысячи 
рублей. Для семей, в которых появился второй ребенок, 
если до его появления права на маткапитал не возникало – 
775,6 тысячи рублей. Доплата при рождении второго 
ребенка в случае, когда семья ранее уже оформляла 
материнский капитал, составит 188,7 тысячи рублей.  
Всего индексация коснется более 40 различных выплат 
и пособий.

 За отсутствие устойчивого Интернета будут 
штрафовать

К ответственности будут привлекать операторов связи, 
собственников или иных владельцев технологической сети, 
которые не сумели обеспечить безопасную и устойчивую 
работу средств связи, обеспечивающую взаимодействие 
с другими операторами, в том числе за пределами 
территории России.

 3 февраля

Деятельность органов госбезопасности перестанет 
являться предоставлением государственных 
и муниципальных услуг.

Спецслужбы и силовые ведомства исключены из-под 
действия закона «Об организации предоставления 
государственных и муниципальных услуг». Таким образом, 
на них не будет распространяться норма об открытости 
деятельности по предоставлению таких услуг. Требование 
касается ФСБ, СВР, ФСО, Минобороны и МВД.

 4 февраля

Регионы смогут передавать невостребованные квартиры 
военных другим очередникам. 

Ранее такое жилье могло пустовать, например, 
из-за смерти собственника, отказа от жилья или в связи 
с переездом. Власти были вынуждены содержать его за 
счет собственных средств, при этом передать его другим 
претендентам у них права не было. 

Получить жилплощадь подобным образом могут 
нуждающиеся в улучшении жилищных условий ветераны 
боевых действий, инвалиды и семьи, имеющие детей-
инвалидов.

Ольга БЕЛОУСОВА

Законы, вступающие в силу 

Его поздравляет директор Уральского института управления 
РАНХиГС Олег ГУЩИН:

– Уважаемый Владимир Александрович! Поздравляю 
Вас с днем рождения! Вы возглавляете Уральский 
государственный юридический университет уже более 
15 лет. Благодаря Вашей энергии, целеустремленности 
и преданности делу вуз успешно сочетает лучшие традиции 
высшей школы с самыми передовыми технологиями 
обучения студентов и серьезной научной деятельностью. 
Пусть все Ваши начинания и устремления получат 
дальнейшее развитие, а смелые и перспективные проекты 
приносят пользу региону. Желаю здоровья и процветания!

Его поздравляет глава городского округа Краснотурьинск 
Александр УСТИНОВ:

– Хотел бы поздравить Евгения Юрьевича от имени 
глав всех муниципалитетов, которые входят в состав 
Северного управленческого округа. Благодарны ему 
за то, что он ценит и развивает уже сложившиеся традиции – 
собирать глав северных территорий вместе, обсуждать 
лучшие и, напротив, не самые удачные практики, устраивать 
совместные мероприятия, что очень значимо и для опытных 
руководителей, и для молодых глав. В то же время он 
привносит в работу новые традиции. Одним словом, 
на территории управленческого округа Евгений Юрьевич 
является объединяющим началом.

Желаем имениннику крепкого здоровья, добра 
и благополучия. И конечно, желаем реализовать 
намеченные планы и укрепить роль северных 
муниципалитетов в экономике Свердловской области!

СЕГОДНЯ | 1 февраля ректору 
Уральского государственного 
юридического университета

Владимиру БУБЛИКУ

исполняется 64 года

СЕГОДНЯ | 1 февраля управляющему 
администрацией Северного 
управленческого округа 
Свердловской области

Евгению ПРЕИНУ

исполняется 53 года

Дни рождения

Стоимость борщевого 
набора в Свердловской 
области за год снизилась 
на 37 процентов – такие 
данные приводит 
Свердловскоблстат. 
Во многом это результат 
работы региональных  
властей: губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ весной 2022 года 
дал правительству ряд 
поручений, направленных 
на обеспечение 
максимальной доступности 
основных овощей для 
жителей региона. В их 
числе увеличение посевных 
площадей и поддержка 
аграриев за счет областного 
бюджета.  В итоге сегодня 
овощи для борща можно 
купить по ценам ниже 
среднестатистических.

Заготовили в достатке

В борщевой набор вхо-
дят картофель, капуста, свек-
ла, морковь, которые ураль-
цы наиболее часто использу-
ют в своем рационе. Его сто-
имость является своеобраз-
ным индексом доступности 
овощей для широких слоев 
населения, а рост или сниже-
ние зависят от разных фак-
торов, влияние которых вла-
сти Свердловской области 
стараются компенсировать 
различными мерами под-
держки сельхозпроизводи-
телей.

Нынешней зимой тради-
ционного повышения стои-
мости овощей не произошло 
– напротив, было зафиксиро-
вано ее существенное сниже-
ние. К примеру, цены на бело-
кочанную капусту, которые в 
прошлом году били рекорды, 
нынешней зимой упали на 
56,3 процента. Картофель по-
дешевел на 38,9 процента.

По данным Свердловск-
облстата, если брать овощи 
для борщевого набора по ки-
лограмму, за него нужно за-
платить в нынешнем янва-
ре 121 рубль 63 копейки, го-
дом ранее пришлось бы вы-
ложить 194 рубля 08 копеек. 
Снижение стоимости, таким 
образом, превысило 72 рубля.

Добиться этого удалось 
благодаря усилиям област-

ных властей. 2021 год выдал-
ся засушливым, что отри-
цательно сказалось на уро-
жайности, в том числе и ово-
щей. Поэтому прошлой зи-
мой стоимость борщевого 
набора оказалась высокой. 
По инициативе губернатора 
Свердловской области Евге-
ния Куйвашева в начале 2022 
года была разработана про-
грамма поддержки сверд-
ловских аграриев, на эти це-
ли было направлено порядка 
четырех млрд рублей. Сред-
ства, в частности, пошли на 
покупку сельхозтехники и 
оборудования, на возмеще-
ние части затрат на гидроме-
лиоративные мероприятия, 

на строительство и модер-
низацию овощехранилищ. 
Предусмотрели и субсидии 
на возмещение части затрат, 
связанных с производством 
и реализацией сельхозпро-
дукции. Кроме того, еще ле-
том Евгений Куйвашев дал 
поручение провести перего-
воры с крупными ритейле-
рами о добровольном огра-
ничении торговых наценок 
на социально значимые то-
вары, включая овощи из бор-
щевого набора.

В итоге осенью 2022 года 
с уральских полей было со-
брано более 31 тысячи тонн 
овощей открытого грунта, в 
том числе 10 тысяч тонн ка-

пусты, 13,5 тысячи тонн мор-
кови, 7,5 тысячи тонн свеклы. 
Плюс 181 тысяча тонн карто-
феля. Этого количества, как 
отметили в департаменте 
информационной полити-
ки региона, достаточно, что-
бы удовлетворить потребно-
сти свердловчан. Основная 
часть урожая была заложе-
на в современные овощехра-
нилища, которые позволяют 
обеспечить высокое качество 
продукции в течение дли-
тельного срока.

На перспективу  

В нынешнем году руковод-
ство региона еще более уве-

личило объемы господдерж-
ки аграрного сектора: она со-
ставит около 4,9 млрд рублей. 
Продолжится действие об-
новленной в прошлом году 
государственной программы 
«Реализация основных на-
правлений государственной 
политики в сферах агропро-
мышленного комплекса и по-
требительского рынка Сверд-
ловской области до 2025 го-
да». В нее входят четыре под-
программы:

 «Развитие АПК»,
 «Развитие мелиорации 

земель сельскохозяйственно-
го назначения»,

 «Развитие потребитель-
ского рынка»,

 «Обеспечение реали-
зации государственной про-
граммы Свердловской обла-
сти».

За четыре года на их реа-
лизацию направлено более 
20 млн 676 тысяч рублей, из 
них свыше 1 млн 644 тысяч 
рублей – средства федераль-
ного бюджета. Наиболее ем-
кой как по объему ассигнова-
ний, так и по числу заплани-
рованных мероприятий ста-
ла подпрограмма «Развитие 
АПК Свердловской области». 
Доля затрат на нее составляет 
91,5 процента от общего объе-
ма финансирования.

Татьяна БУРОВА

В рамках этого национального проекта в Свердловской 
области с 2019 года реализуются несколько 
региональных программ, направленных на поддержку 
предпринимательской инициативы и развитие 
производства, в том числе и в сельском хозяйстве.

Одна из программ – «Агростартап», предусматривающая 
выделение грантов желающим начать или наращивать 
производство сельхозпродукции. Средства могут получить 
крестьянские фермерские хозяйства, индивидуальные 
предприниматели и сельскохозяйственные потребительские 
кооперативы на приобретение земельных участков 
и техники, строительство и модернизацию объектов 
сельхозпроизводства. В 2022 году на эти цели было выделено 
из областного и федерального бюджетов около 75 млн 
рублей, в 2023 году запланировано около 100 млн рублей.

ВАЖНО

Президент России Владимир Путин во время встречи 
10 января 2023 года в Кремле с руководителем Федеральной 
антимонопольной службы Максимом Шаскольским  обсудил 
в том числе и необходимость регулирования цен на социально 
значимые товары.

«У Федеральной антимонопольной службы много задач, 
одна из них – это контроль за ценами. Сейчас это особенно 
важно», – сказал Владимир Путин.

Глава ФАС назвал сдерживание цен на социально значимые 
товары приоритетом и рассказал о результатах такой работы. 
В числе самых популярных товаров, на которые крупные сети 
согласились поддерживать наценку не выше пяти процентов, 
он назвал и борщевой набор.

Индекс БОРЩА-2023

Статистики высчитывают 
среднюю стоимость, 
но в реальности, как 
убедилась журналист «ОГ», 
пройдясь по магазинам, 
можно найти овощи мытые 
и немытые, расфасованные, 
готовые нарезанные наборы 
для борща. В достатке 
и продукция дешевле 
среднестатистической. 

На покупку небольшого 
вилка капусты, двух крупных 
картофелин, двух средних 
штук свеклы, одной моркови 
и луковицы ушло 19 
рублей. При пересчете по 
среднестатистическим ценам 
набор овощей обошелся бы 
в 23,84 рубля. Поскольку 
домашние предпочитают супы 
с мясом, пришлось купить 
300 граммов фермерской 
свинины по 250 руб. за кг.  
Получилась большая кастрюля 
наваристого борща на 8 порций.

Картофель
28,2838,9%

Свёкла
31,2725,6%

Морковь
36,0721,6%

Капуста
26,0156,3%

В целом по килограмму

¤ 121,63 37,3%

94¤
за 8 порций

Источник: Свердловскоблстат 

( ХОРОШЕЕ ДЕЛО )

Пошло 
«Движение» 
В области открываются первичные 

отделения новой общероссийской 

организации детей и молодежи 

Сгодня в регионе начинают 
работу 77 первичных 
отделений Общероссийского 
общественно-
государственного движения 
детей и молодежи 
«Движение первых»
 на базе образовательных 
организаций. 

Российское движение де-
тей и молодежи образовано 
по распоряжению Президен-
та России Владимира Пути-
на. Свое название – «Движе-
ние первых» – организация по-
лучила по итогам голосования 
на I Съезде Российского движе-
ния детей и молодежи в Мо-
скве, который проходил с 18 по 
20 декабря.

«Создание Российского дви-
жения детей и молодежи – это 
актуальная задача для нашей 
страны, и радостно, что оно ди-
намично развивается в нашем 
регионе. Для детей это возмож-
ность раскрыть себя, опреде-
лить пути собственного разви-
тия, стать успешными и, самое 
главное – получить поддержку 
в реализации своих проектов», 
– говорит замминистра образо-
вания и молодежной полити-
ки Свердловской области Евге-
ний Бирюк. – Особенность этого 
движения в том, что в эту систе-

му включаются и средние про-
фессиональные образователь-
ные организации, и высшие 
учебные заведения, что дает во-
влеченность студентов», – отме-
чает он.

Необходимость в создании 
подобной организации на-
зрела давно, считает Лариса 
Крапивина, руководитель дет-
ско-молодежной обществен-
ной организации «Каравел-
ла», ставшей одним из учреди-
телей «Движения первых». И 
важно, что инициаторами вы-
ступали сами дети.

– В современном варианте 
создания и развития «Движе-
ния первых» большая роль от-
водится самим детям. Поэтому 
мы говорим не только о воспи-
тании как целенаправленном 
процессе, который организо-
ван взрослыми, но и о самовос-
питании детей в коллективе, – 
подчеркивает она.      

Педагогам при выстраива-
нии работы в рамках «Движе-
ния первых» важно помнить, 
что все дети общие, и что они 
будут в одном движении, под-
черкивает Лариса Крапивина. 
Сохраняя уникальность каж-
дой личности, нужно научить 
ребят работать в команде.

Сергей РЫБАКОВ

КОНКУРС

Редакция «Облгазеты» активно включилась в процесс 
популяризации у подрастающего поколения нового движения.  
«ОГ» вошла в число организаторов всероссийского конкурса 
творческих работ «Автограф-2023»  для начинающих 
журналистов. В его рамках издание учредило спецноминацию 
«Движение первых» за лучшие публикации о деятельности 
детских, подростковых и молодежных организаций региона.

Подробнее 
о конкурсе 

ФАКТЫ

Федеральный закон № 122-ФЗ «О государственной регистрации 
прав на недвижимое имущество и сделок с ним» вступил в силу 
31 января 1998 года. Указом Президента РФ Владимира Путина
в 2004 году эти функции возложены на вновь образованную  
Федеральную регистрационную службу (Росрегистрация), в 2008 
году переименованную в Федеральную службу государственной 
регистрации, кадастра и картографии (Росреестр).

По данным, озвученным советником руководителя Федеральной 
службы государственной регистрации, кадастра и картографии 
Галиной Елизаровой, за 25 лет количество записей, вносимых 
в Росреестр, кратно увеличилось. По данным на конец 2022 года, 
оно составляло 234 миллиона. Скорость оказания услуг выросла 
с 0,1 до 12 штук в секунду. Процент действий, производимых 
на основе электронных документов, в среднем по России достиг 
55 процентов. Управление Росреестра по Свердловской области 
также активно ведет цифровизацию услуг и сервисов. Доля 
заявлений о регистрации прав и кадастровом учете в электронном 
виде составляет более 50 процентов, на государственную 
регистрацию ипотеки в электронном виде – 67 процентов. Порядка 
90 процентов заявлений регистрируется менее чем за 24 часа. 
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В разные годы «ОГ» 
писала о существующих 
на Урале Пушкинском 
и Лермонтовском клубах. 
Писала не раз, потому что 
Лермонтовский отметил уже 
10-летие и информповодов, 
с учетом его федеральной 
известности, подкидывал 
для газетчиков немало. 
А Пушкинский и вовсе 
шагнул за четвертьвековой 
юбилей… Но в январские 
дни 2023-го в редакции 
раздался телефонный 
звонок с приглашением 
из Есенинского клуба. 
Оказывается, на Урале 
возник и такой. 

Сначала подумала, что ос-
лышалась – традиционная, 
раз в месяц, встреча поклон-
ников творчества Есенина бу-
дет длиться два с половиной 
часа. Да это же время большо-
го спектакля. Встреча «для по-
говорить», обменяться впечат-
лениями, по банальным ожи-
даниям, может продолжать-
ся – ну час, ну полтора. Нет, как 
выяснилось, все правда: каж-
дый раз они не только выдер-
живают «регламент», они и че-
рез два с половиной часа рас-
статься не могут (библиотека 
ОДО, где собирается Есенин-
ский клуб, начинает потора-
пливать). Более того, на эти 
встречи люди приезжают не с 
соседней улицы, а из семи го-
родов области. Верхняя Пыш-
ма, Березовский, Новоуральск, 
Лесной, Каменск-Уральский, 
Ревда, Первоуральск. Ну и Ека-
теринбург, конечно.

– Все началось, наверное, 
еще в 2018-м, – рассказывает ос-
нователь клуба, архитектор по 

профессии Людмила Царева, – 
когда я со своими стихами по-
пала в число лауреатов Всерос-
сийского конкурса «Русь моя». 
Церемония награждения про-
ходила в Москве, в Централь-
ном доме литераторов 3 октя-
бря, в день рождения Сергея 
Есенина. Поэтому все, так или 
иначе связанное с именем это-
го поэта, обретало подчеркну-
тую значимость: и его огром-
ный портрет, и его стихи. Ла-
уреаты, конечно же, представ-
ляли собственную поэзию, но 
в этот день мы не могли обой-
тись без Есенина… А может, – 
уже размышляет «по поводу» 
Людмила Юрьевна, – все для 
меня началось еще раньше, в 
семье. Родители – педагоги. Я 
выросла – словно прошла меж 
двух волшебников, влюблен-
ных в русскую историю и лите-
ратуру. Сколько папа читал на-

изусть из Пушкина, Лермонто-
ва, того же Есенина! И бабушка 
Мария была книгочеем: быва-
ет, читает-читает мне, потом 
вдруг спохватится: «Ой, я ж те-
бя не покормила…» В общем, 
от всех этих поэтических впе-
чатлений на обратном пути из 
Москвы и родилась мысль об 
Есенинском клубе в Екатерин-
бурге…

Сегодня у них есть даже 
свой Устав, Положение (хочет-
ся, чтобы все было серьезно), 
хотя клуб по сути новорож-
денный, особенно в сравне-
нии с Лермонтовским и Пуш-
кинским. Первая встреча есе-
нинцев состоялась в конце 
прошлого года, 3 октября – да-
да, в день рождения поэта. По-
скольку осень, то для начала 
именно осенние мотивы его 
творчества и выбрали – «Что 
ни лист, то свеча заре». А даль-

ше прошли встречи: «Вас пом-
нящий всегда Сергей Есенин» 
(женщины в жизни и творче-
стве поэта), «О, Русь, малино-
вое поле!» (Есенин и Россия). Та 
встреча, на которую пригласи-
ли «ОГ», была посвящена пей-
зажной лирике.

Если бы не увидеть воочию 
– в это трудно даже поверить. 
Во времена, когда человече-
ство все больше предпочита-
ет литературу нон-фикшн, все 
меньше читает беллетристику 
(стихи – тем более!), здесь чи-
тают стихи наизусть. Читают и 
поют. Александра Иванова из 
Каменска-Уральского в кото-
рый раз приезжает с гитарой 
– чтобы снова и снова испол-
нить под собственный акком-
панемент «Я по первому снегу 
бреду…» и другие любимые есе-
нинские стихи.

Уже выстроены планы до 

лета: будут встречи-разговоры 
о значимых вехах творческо-
го пути поэта, будут «Персид-
ские мотивы» (поездка в Тиф-
лис), «Философская лирика» 
(в центре внимания – есенин-
ский «Черный человек»). Ско-
рее всего, это тоже будут не 
академические чтения, не до-
клады «с листа» – а тот формат, 
что уже естественным образом 
сложился. Cвободное общение 
единомышленников. 

Влюбленные в поэзию Есе-
нина и поэзию вообще, они 
приносят сюда книжные но-
винки о поэте (иногда приве-
зенные из других регионов 
России) или только что вышед-
ший CD-диск с записями ма-
стеров художественного слова, 
читающих Есенина (и чудом 
сохранившимся голосом само-
го поэта), рассказывают о слу-
чившихся «в тему» поездках, 
например – в Константиново, 
есенинские пенаты. Кстати, в 
клубе возникла мысль о кол-
лективной поездке в Констан-
тиново. Идея красивая, но тре-
бующая, чтобы многие «звез-
ды сошлись» (и свободное вре-
мя членов клуба, и финансы, и 
возможность Государственно-
го музея-заповедника С. А. Есе-
нина принять не отдельных 
туристов с Урала, а целую груп-
пу). А вот то, что в силах клуба 
и к чему он уже начал движе-
ние, – это музыкально-поэти-
ческий марафон по стихам по-
эта, он запланирован на июнь.

Можно было бы посчитать 
все это частным делом люби-
телей классической литерату-
ры, если бы не тот обществен-
ный резонанс, который име-
ет клубное литературное дви-
жение на Урале. И не только 

на Урале. Например, в юби-
лей Лермонтовского клуба по-
здравления пришли  от Екате-
ринбургской гордумы, Русской 
национально-культурной ав-
тономии, филфака УрФУ, Ас-
социации  пушкинских клу-
бов области и даже из Пяти-
горска, от Музея Лермонтова. 
А Пушкинский клуб взял под 
свое крыло и защиту знамени-
тую коллекцию уральца-пуш-
киноведа Германа Щекутова
(после смерти самого коллек-
ционера возникла опасность 
ее утраты). Есенинский клуб 
только начинает свою исто-
рию, и его первый Поступок 
– объединение не просто по-
клонников поэзии Есенина, а 
людей, понимающих значи-
мость и роль поэта в истории 
Серебряного  века, в культуре 
имажинизма. 

Кстати, хоть Пушкинский, 
Лермонтовский и Есенинский 
клубы существуют суверенно, 
их энтузиасты общаются, при-
ходят на встречи друг к другу. 
И это даже не «визиты вежли-
вости». Тут другое: кто сознает 
красоту есенинского «Может, 
вместо зимы на полях это ле-
беди сели на луг…», для того и 
«веселое имя – Пушкин» при-
тягательно. Понимаю: кто-то 
свысока может фыркнуть в 
сторону этой «самодеятельно-
сти». Но если учесть, что в на-
ше, отнюдь не поэтическое 
время уральцы разного воз-
раста и профессий ради «сти-
хов вслух» и общения с еди-
номышленниками едут в Ека-
теринбург из других городов 
– может, стоит им позавидо-
вать?

Ирина КЛЕПИКОВА

( УВЛЕЧЕННЫЕ СЛОВОМ )

Новорожденный. Есенинский
К клубному литературному движению на Урале присоединились еще семь городов области

Александра Иванова приезжает на встречи клуба из Каменска-Уральского и каждый раз исполняет Есенина 
на бис. «Участвовать летом в музыкально-поэтическом марафоне? Обязательно!»
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ОБЛАСТЬ НА КАРТЕ

Пожарное депо для килачёвцев, дорога к Литературному 
кварталу и баннеры с детскими рисунками – «ОГ» 
рассказывает о самых интересных событиях, 
которые произошли в свердловских муниципалитетах 
за минувшую неделю.

 Краснотурьинск

В городе после капитального ремонта открылась детская 
поликлиника – самая крупная в Северном округе.

Как сообщает газета «Заря Урала», ремонт в поликлинике, 
которая обслуживает 67 тысяч детей со всего северного 
«куста» области, проводился по программе «Модернизация 
первичного звена здравоохранения».

В здании отремонтировали кровлю, а также второй и 
третий этажи, заменили окна и двери, инженерные сети, 
установили новую входную группу с увеличенной колясочной 
зоной и автоматическими дверями. Также была сделана 
частичная перепланировка помещений, благодаря чему, 
например, появилась отдельная комфортная зона для 
кормления грудью. Специально для маленьких пациентов 
поликлинику укомплектовали игрушками и оборудованием, 
а стены в коридорах украсили рисунками.

 Килачёвское (Ирбитский район)

В селе открылось пожарное депо.

Как пишут «Родники ирбитские», объект был построен 
при поддержке областного правительства. За год из старой, 
полуразрушенной котельной получилось современное 
пожарное депо, с гаражом на две машины, диспетчерской, 
комнатой отдыха, санузлом и раздевалкой. 

С открытием депо сократится время прибытия пожарных 
к месту вызова, что позволит минимизировать последствия 
пожаров и обеспечит безопасность в восьми населенных 
пунктах, где в общей сложности проживает более 2,6 тысячи 
человек.

 Байкалово

В центральной районной больнице появился маммограф.
Как пишет газета «Районная жизнь», потребность 

в маммографе была очень высокой: к учреждению 
прикреплено 7,5 тысячи женщин. На новом оборудовании 
в смену смогут обследовать до 20 женщин. Пройти 
обследование можно будет по направлению участкового 
терапевта или узкопрофильного специалиста, а также в 
рамках диспансеризации.

 Сарана (Красноуфимский район)

В поселке вручили ключи от квартир переселенцам 
из ветхого и аварийного жилья.

Как пишет портал «В Красноуфимске», двухэтажный 
дом на семь квартир был построен за год. Его строительство 
обошлось в 15,6 миллиона рублей. 

 Бобровский (Сысертский район)

Началось строительство дороги к Литературному 
кварталу, где живет два десятка многодетных семей.

Как пишут «Сысертские вести», территория, по которой 
должна была проходить дорога к кварталу, находилась в 
федеральной и частной собственности, из-за чего возникла 
заминка. По поручению губернатора Евгения Куйвашева
вопросом занялись сразу несколько ведомств. Земли передали 
муниципалитету, поставили их на кадастровый учет. На 
строительство дороги длиной 2,7 километра было выделено 
102 млн рублей. К концу года жители квартала смогут 
выезжать из дома сразу на трассу Арамиль – Фомино.

 Качканар

На станции Качканар завершился первый этап 
реконструкции перрона.

Как сообщают местные паблики со ссылкой на главу 
городского округа Андрея Ярославцева, был отремонтирован 
130-метровый участок. На нем дополнительно установили 
урны и лавочки из переработанного пластика. Весной рабочие 
возьмутся за оставшиеся 130 метров перрона.

 Среднеуральск

Городские улицы украсили баннерами, которые 
нарисовали юные художники.

Как пишет газета «Среднеуральская волна», баннеры с 
детскими рисунками разместили напротив кинотеатра «Волна», 
на самом кинотеатре и рядом с автостанцией. Как оказалось, 
в декабре прошлого года администрация города провела 
конкурс творческих работ, посвященных зиме. Призом стала 
возможность представить свою работу широкой публике, что 
и было сделано. Практику планируется продолжить.

Ольга БЕЛОУСОВА

По случаю открытия депо юным жителям Килачёвского 
разрешили посидеть в пожарном автомобиле
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ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ АУКЦИОНА В ЭЛЕКТРОННОЙ ФОРМЕИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ АУКЦИОНА 
В ЭЛЕКТРОННОЙ ФОРМЕ

ООО «МЕРКУРИЙ», действующее на основании Государ-
ственного контракта № 100097924122100023 от 24.10.2022 
от имени ТУ Росимущества по Свердловской области и яв-
ляющееся в соответствии с поручениями ТУ Росимущества 
по Свердловской области организатором торгов, сообщает 
о проведении торгов по продаже арестованного имущества: 

Лот №1 (вторичные). Квартира площадью 48,6 кв. м, 
кадастровый № 66:41:0525001:134 (залог), должник Панов 
Н.С. (Уведомление ТУ Росимущества по СО от 09.11.2022 
№ 07-3018/22). Адрес: Свердловская область, г. Екатеринбург, 
ул. Дошкольная (пос. Рудный), д. 2б, кв. 40. Минимальная на-
чальная цена 1 406 240 рублей. Сумма задатка 70 310 рублей. 

Лот №2. Квартира площадью 52,1 кв. м, кадастровый 
№ 66:41:0204010:592 (залог), должник Гамзаева А.М. 
кызы (Уведомление ТУ Росимущества по СО от 22.12.2022 
№ 02-3658/22). Адрес: Свердловская область, г. Екатеринбург, 
ул. Кишиневская, д. 33, кв. 2. Минимальная начальная цена 
2 378 315,20 рубля. Сумма задатка 118 915 рублей.

Более подробную информацию о проведении электрон-
ных торгов вы можете получить на официальном портале 
www.torgi.gov.ru, на электронно-торговой площадке Колизей 
(etpkolizey.ru) или по телефону 8 961 573 32 78. Прием заявок 
с 01.02.2023 г. по 10.02.2023 г., аукцион состоится 13.02.2023 г.
в 12:00 мск.

Б
 

Б
 

ООО «Инвестиционно-строительная Компания №1»,
действующее на основании Государственного контракта 
№ 100097924122100022 от 24.10.2022 от имени ТУ Росимуще-
ства по Свердловской области и являющееся в соответствии с 
поручениями ТУ Росимущества по Свердловской области орга-
низатором торгов, сообщает о проведении торгов по продаже 
арестованного имущества:

Лот №1 (вторичные). Квартира площадью 45,1 кв. м, кадастро-
вый № 66:41:0401033:169 (залог), должник Боля И.К. (Уведомле-
ние ТУ Росимущества по СО от 25.11.2022 № 04-3334/22). Адрес: 
Свердловская область, г. Екатеринбург, ул. Сакко и Ванцетти, 
111а, кв. 3. Минимальная начальная цена 2 326 988,48 рубля. 
Сумма задатка 116 340 рублей. 

Лот №2 (вторичные). Квартира площадью 32,4 кв. м, кадастро-
вый № 66:41:0504002:536 (залог), должник Захарова О.Е. (Уве-
домление ТУ Росимущества в СО от 09.11.2022 № 07-3012/22). 
Адрес (местоположение) объекта: Свердловская область, 
г. Екатеринбург, ул. Агрономическая, д. 2, кв. 128. Минимальная 
начальная цена 1 159 145 рублей. Сумма задатка 57 950 рублей. 

Лот №3. Квартира площадью 45,6 кв. м, кадастровый 
№ 66:41:0306129:515 (залог), должник Администрация г. Екате-
ринбурга (Уведомление ТУ Росимущества по СО от 26.12.2022 
№ 01-3652/22). Адрес: Свердловская область, г. Екатеринбург, 
ул. Евгения Савкова, д. 15, кв. 172. Минимальная начальная цена 
2 286 000 рублей. Сумма задатка 144 300 рублей. 

Лот №4 (вторичные). Квартира площадью 50,6 кв. м, када-
стровый № 66:41:0000000:89657 (залог), должник Мельницина 
Н.А. (Уведомление ТУ Росимущества в СО от 26.10.2022 № 06-
2878/22). Адрес (местоположение) объекта: Свердловская об-
ласть, г. Екатеринбург, ул. Бакинских комиссаров, д. 105, кв. 70. 
Минимальная начальная цена 2 761 650 рублей. Сумма задатка 
138 080 рублей.

Лот №5 (вторичные). Квартира площадью 27 кв. м, кадастро-
вый № 66:41:0504008:654 (залог), должник Яковцев С.Е. (Уведом-
ление ТУ Росимущества в СО от 09.11.2022 № 07-3010/22). Адрес 
(местоположение) объекта: Свердловская область, г. Екатерин-
бург, ул. Палисадная, д. 12, кв. 149. Минимальная начальная цена 
1 278 400 рублей. Сумма задатка 63 920 рублей. 

Лот №6 (вторичные). Квартира площадью 68,9 кв. м, кадастро-
вый № 66:41:0501066:1145 (залог), должник Дмитриев Д.Р. (Уве-
домление ТУ Росимущества в СО от 09.11.2022 № 07-3014/22). 
Адрес (местоположение) объекта: Свердловская область, 
г. Екатеринбург, ул. Крестинского, д. 53, кв. 1. Минимальная на-
чальная цена 2 869 216,48 рубля. Сумма задатка 143 460 рублей.

Более подробную информацию о проведении электрон-
ных торгов вы можете получить на официальном портале 
www.torgi.gov.ru, на электронно-торговой площадке Колизей 
(etpkolizey.ru) или по телефону 8 982 766 01 40. Прием заявок 
с 01.02.2023 г. по 11.02.2023 г., аукцион состоится 13.02.2023 г. 
в 12:00 мск.

В номинации «Лучшее новогоднее оформление транспортного предприятия» победил вокзальный комплекс на станции Шувакиш – новая визитная карточка Екатеринбурга

В понедельник 
в Екатеринбурге глава 
города Алексей ОРЛОВ 
наградил участников 
конкурса на лучшее 
новогоднее оформление 
уральской столицы. В этом 
году на конкурс поступило 
рекордное количество заявок 
– более 330. К украшению 
города впервые активно 
подключились небольшие 
учреждения – аптеки, 
кофейни, автосервисы 
и даже торговые киоски.

Творческое состязание про-
водилось в 30 номинациях, на 
него было подано 335 заявок – 
на четверть больше, чем год на-
зад. Кроме популярных город-
ских локаций – площади Труда, 
улицы Вайнера, Исторического 
сквера, ЦПКиО им. Маяковско-
го, – в новогодние наряды оде-
лись фасады, витрины и вход-
ные группы театров, музеев, 
библиотек, школ и детских са-
дов. Гостей ТЮЗа у входа встре-
чал светодиодный олень с каре-
той, воспитанников детской ху-
дожественной школы № 3 име-
ни А.И. Корзухина – герои сказ-
ки «Алиса в стране чудес».

В этом году объекты туриз-
ма были впервые выделены в 
отдельную номинацию. Побе-
дителем в ней стал туристиче-
ский проект Свердловской же-
лезной дороги – ретропоезд 
«Уральский экспресс».

Детский сад № 33 в Ботани-
ческом микрорайоне четвер-
тый год подряд признают са-
мым нарядным дошкольным 
образовательным учреждени-
ем. Как призналась «ОГ» заве-
дующая детским садом Ольга 
Лаврова, новогодним оформ-
лением занимаются и сотруд-
ники, и воспитанники вместе 
с родителями, причем идеи 
начинают обсуждать еще осе-
нью.

– Каждый год у нас раз-
ная тематика. В прошлом го-

ду главной темой стали ураль-
ские сказы, в этом году – к 
300-летию Екатеринбурга. На 
каждом из 12 прогулочных 
участков появились миниа-
тюрные достопримечательно-
сти города – здание админи-
страции, железнодорожный 
вокзал, зоопарк и другие, – рас-
сказала Ольга Лаврова.

К созданию празднич-
ной атмосферы все чаще под-
ключаются предприятия и 
предприниматели. Так, у зда-
ния управления «Водоканала» 

установили новогодние сани, 
которые сразу же стали излю-
бленной фотозоной для жите-
лей и гостей города. А у входа в 
одну из городских студий фло-
ристики разместили рояль с 
хвойной композицией под 
крышкой. Руководитель орга-
низации Любовь Проказова
рассказала, что для нее участие 
в оформлении города – воз-
можность подарить землякам 
новогоднее настроение.

Ольга БЕЛОУСОВА

Кареты, рояли и шары
В Екатеринбурге назвали победителей конкурса на лучшее новогоднее оформление

Из года в год Екатеринбург восхищает своим 
убранством потому, что в его создание вкладывают 
душу сотрудники бюджетных учреждений. 
С радостью в этом участвуют предприятия, 
крупные и совсем небольшие. Они украшают 
свои здания, входные группы и общественные 
пространства. Все это способствует 
сохранению положительного 
имиджа нашего мегаполиса и, 
несомненно, его туристической 
привлекательности.

Алексей ОРЛОВ,
глава Екатеринбурга 
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То, чего никак  
не могут сделать игроки 
екатеринбургского 
«Автомобилиста», сделали 
сама Континентальная 
хоккейная лига и компания 
«Ростелеком»: на Средний 
Урал доставлен главный 
приз КХЛ – Кубок 
Гагарина. Трофей совершит 
своеобразные гастроли 
по четырем городам 
области, в которых он будет 
выставлен на всеобщее 
обозрение.

«Ростелеком» с 2015 го-
да является телекоммуника-
ционным партнером КХЛ, и 
с того же времени компания 
и лига совместно организу-
ют туры Кубка Гагарина по 
городам России. Нынешняя 
«гастроль» – восьмая по сче-
ту. Но для Среднего Урала – 
первая.

Кубок Гагарина прибыл 
в Свердловскую область са-
молетом вчера ночью. В бли-
жайшие четыре дня трофей 
побывает в Екатеринбурге, 
Нижнем Тагиле, Каменске-
Уральском и Первоураль-
ске (график – см. в таблице). 
Приз будет экспонировать-
ся на крупных площадках 
этих городов, где любители 
хоккея смогут не только по-
смотреть на трофей вбли-
зи, но и сфотографировать-
ся с ним.

Кубок передвигается по 
стране в специальном уда-
ропрочном водонепроница-
емом кофре строго в верти-
кальном положении и в со-
провождении ФГУП «Глав-
ный центр специальной свя-

зи». Перевозка по земле про-
изводится на автомобиле с 
пневмоподвеской и воору-
женной охраной.

Будем надеяться, что Кубку 
Гагарина на Среднем Урале по-
нравится. И весной он приедет 
сюда на постоянное жительство 

– игроки «Автомобилиста» при-
ложат для этого все усилия  .

Владимир ВАСИЛЬЕВ

( ХОККЕЙ )

Кубок Гагарина приехал  
на смотрины
Главный приз КХЛ поселился в Свердловской области – пока на 4 дня

ДОСЬЕ

f Кубок Гагарина – приз, вручаемый победителю плей-
офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Назван  
в честь первого космонавта планеты Юрия Гагарина.

f Трофей изготовлен из серебра 925-й пробы, а снаружи 
покрыт позолотой. На лицевую сторону нанесен портрет 
Гагарина в скафандре и летящая комета. С другой 
стороны изображен хоккеист. По кругу приз украшен 
маленькими шайбами, на которых гравируются названия 
команд, завоевавших трофей.

f Масса кубка – 26 кг 800 граммов, высота – 84,5 см.
f Автор – ювелир Владимир Майзель, член Союза 

художников России.
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Переносят Кубок Гагарина минимум два человека и исключительно в перчатках

В Сеуле Ирина Пархомчук играла под номером 7.  
А вообще своего фирменного номера у нее не было

«Темп» обыграл единственного обидчика «Уралмаша»  
в нынешнем сезоне Суперлиги – «Зенит-2»

«Динамо-Строитель» с наградами чемпионата России

ТУР КУБКА ГАГАРИНА  
ПО ГОРОДАМ  
СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

f 1 февраля. Нижний Тагил.  
ТРЦ «Depo». 18:00–20:00.

f 2 февраля. Каменск-Уральский. 
«Каменск-Арена». 14:00–17:00.

f 3 февраля. Первоуральск. 
Инновационный культурный 
центр. 14:00–16:30.

f 4 февраля. Екатеринбург.  
ТРЦ «Veer Mall». 14:00–19:00.

В Электростали завершился 
второй этап чемпионата 
России по индорхоккею. 
Определились победитель 
и призеры турнира, среди 
которых оказался  
и екатеринбургский клуб 
«Динамо-Строитель».

Первый тур чемпионата 
прошел в Екатеринбурге. Пять 
команд – екатеринбургские 
«Динамо-Строитель» и «Ди-
намо-2», подмосковные «Ди-
намо-Электросталь» и «СШОР 
по ИВС», а также казанское 
«Динамо-Ак Барс» выявляли 
сильнейшего на паркете Двор-
ца игровых видов спорта.

Не обошлось без напря-
женных матчей, особенно сре-
ди фаворитов турнира. Так, бы-
ли зафиксированы две ничьи с 
одинаковым счетом: казанский 
коллектив разошелся миром с 
«Динамо-Строителем» и «Ди-
намо-Электросталью» – 4:4.

В битве за первое место ека-
теринбуржцы уступили со-
перникам из Электростали, 
но сохранили интригу на вто-
рой тур. Действующий чем-
пион страны, побеждавший в 
трех последних розыгрышах 
турнира, – «Динамо-Электро-
сталь» – финишировал пер-
вым по итогам матчей в Екате-
ринбурге (10 очков), на втором 
месте расположилось «Дина-
мо» из Казани (8 очков), на тре-
тьем – «Динамо-Строитель». 
«СШОР по ИВС» и «Динамо-2» 
решали свои задачи и находи-
лись внизу турнирной табли-
цы (3 и 0 очков соответствен-
но). Таким образом, шансы на 
трофей сохранялись у всех ко-
манд «большой тройки», и тур 

в Электростали должен был 
стать крайне интересным.

Взяли реванш у Казани

В первый соревнователь-
ный день второго тура сенса-
ций не произошло. Фавориты 
играли с аутсайдерами и оши-
бок не допустили. Казанское 
«Динамо-Ак Барс» разобралось 
с «Динамо-2» (7:2) и с командой 
«СШОР по ИВС» (11:2). «Строи-
тели» без проблем обыграли 
вторую подмосковную коман-
ду («СШОР по ИВС» – 7:2), а «Ди-
намо-Электросталь» обыгра-
ло дублеров из Екатеринбурга 
(«Динамо-2» – 6:0).

Все важные в распреде-
лении медалей матчи были 
оставлены на заключитель-
ные дни тура. Второй игровой 

день стартовал с разборок ка-
занского коллектива и чемпи-
она из Электростали. В середи-
не матча на табло была ничья 
(4:4), но хозяева все же дожали 
своего соперника и одержали 
крупную победу – 9:4. Следом 
на паркет вышли две екате-
ринбургские команды, и в этой 
игре прогнозируемо сильнее 
оказались «строители» – 9:3.

Во второй половине дня со-
стоялись еще два матча. «Ди-
намо-Электросталь» круп-
но обыграло «СШОР по ИВС» 
(9:2) и укрепилось на первой 
позиции в турнирной табли-
це. А в последней игре второго 
дня встретились прошлогод-
ние серебряные и бронзовые 
призеры чемпионата России – 
«Динамо-Ак Барс» и «Динамо-
Электросталь».

В прошлом году казанцы 
и екатеринбуржцы обменя-
лись победами в двух турах, а 
судьба наград решилась в по-
следнем матче чемпионата. 
«Динамо-Ак Барс» сумело сы-
грать вничью с чемпионом и 
набрать нужное очко, которое 
и принесло казанским хокке-
истам серебро. В этом сезоне 
«Динамо-Строитель» желало 
вернуть должок своим прин-
ципиальным соперникам и с 
поставленной задачей спра-
вилось. Уже в первой четвер-
ти екатеринбуржцы повели 
со счетом 2:0 и в дальнейшем 
играли от результата. Игро-
ки «Динамо-Ак Барса» устро-
или настоящий штурм ворот 
соперника, но набрать очки не 
сумели – 4:2 в пользу екатерин-
бургского коллектива.

Судьба трофея –  
в последнем матче

Судьба золотых медалей и 
звания чемпиона страны ре-
шалась в последний игровой 
день, а именно – в заключи-
тельном матче турнира. Сна-
чала на паркет вышли «Дина-
мо-2» и «СШОР по ИВС», кото-
рые разыграли между собой 
четвертое и пятое места. Под-
московные хоккеисты оказа-
лись сильнее со счетом 7:5 и 
стали четвертыми, екатерин-
буржцы – пятыми.

А закрыли турнир «Ди-
намо-Электросталь» и «Ди-
намо-Строитель». Екатерин-
буржцы отставали в турнир-
ной таблице всего на три оч-
ка. По регламенту, если у двух 
команд по итогам всех сыг-

ранных матчей окажется оди-
наковое количество очков, то 
будет назначена дополни-
тельная решающая встреча 
между ними. Для этого «стро-
ителям» обязательно необхо-
димо было побеждать.

Интересно, что именно 
екатеринбуржцы и открыли 
счет в матче, закрутив интри-
гу до предела. Но все же хозяева 
взяли свое. «Динамо-Электро-
сталь» забило четыре безответ-
ных мяча и одержало победу со 
счетом 4:1. Этот результат по-
зволил подмосковным хокке-
истам в четвертый раз подряд 
завоевать золото чемпионата 
России. У «Динамо-Строителя» 
– серебро.
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Индивидуальные 

награды 

f Лучший игрок –  
Евгений Артёмов  
(«Динамо-Электросталь») 

f Лучший вратарь –  
Арсений Окишев  
(«Динамо-Электросталь») 

f Лучший защитник –  
Павел Юринов  
(«Динамо-Строитель») 

f Лучший нападающий – 
Ильфат Замалутдинов 
(«Динамо-Ак Барс»)

Казань брал.  
Электросталь не брал
Екатеринбургский клуб «Динамо-Строитель» – серебряный призер чемпионата России по индорхоккею

Свердловский областной 
краеведческий музей 
пополнился неожиданным 
экспонатом – майкой,  
в которой волейболистка 
«Уралочки» Ирина 
ПАРХОМЧУК в 1988 году 
играла в легендарном 
«валидольном триллере» – 
финале сеульской 
Олимпиады. Майку в дар 
музею передал управляющий 
ООО «Уралпромстрой» 
Дмитрий РЯБОВ.

На Олимпийских играх 
1988 года в женской волейболь-
ной сборной Советского Сою-
за играли шесть свердловча-
нок – это ровно половина соста-
ва. Наша команда не считалась 
фаворитом турнира и «долж-
на была» вылететь в полуфи-
нале, где на нее вышла сбор-
ная Китая – победитель Олим-
пиады-1984, Кубка мира-1985 
и двух последних чемпионатов 
мира (1982 и 1986). Но к удивле-
нию планеты всей подопечные 
тренера Николая Карполя вы-
несли «чемпионок всего, чего 
можно» всухую – 3:0. При этом 
счет первой и третьей партий 
просто завораживает: одна из 
них была выиграна 15:0, а дру-
гая – 15:2! Таких кошмаров в 
истории китайского женского 
волейбола больше никогда не 
было – ни до, ни после.

– Это был лучший матч в 
моей жизни, – до сих пор убеж-
ден Николай Карполь.

Сборная СССР провела ту 
встречу одной шестеркой, что 
очень измотало волейболи-
сток – прежде всего эмоцио-
нально. И в финале против Пе-
ру советская команда посыпа-

лась: проиграла два первых се-
та, а в третьем – «летела» со сче-
том 6:12. Чтобы взять олимпий-
ское золото, перуанкам надо 
было выиграть всего три очка. 
Но эти три очка наша команда 
набрать сопернику не позволи-
ла… Матч был выигран со сче-
том 3:2, и как это случилось – 
никто в мире не может понять 
до сих пор.

Ирина Пархомчук была 
одной из главных героинь то-
го матча. После его окончания 
она рыдала навзрыд – снача-
ла в объятиях своей партнер-
ши Валентины Огиенко (ны-
нешнего генерального дирек-
тора «Уралочки), а потом – на 
плече второго тренера Михаи-

ла Омельченко.

– Чтобы я заплакала, меня 
нужно пытать смертными му-
ками, да и то я их выдержу, – 
говорила позже волейболист-
ка. – Поэтому представьте, как 
велико было мое потрясение, 
если у меня потекли слезы, да 
еще ручьем…

Дмитрий Рябов приоб-
рел майку Ирины Кирилло-
вой в декабре прошлого го-
да – на аукционе, состоявшем-
ся в рамках Екатерининской 
ассамблеи. Бизнесмен запла-
тил за лот 1,1 млн рублей. Ре-
шение передать майку в музей 
предприниматель принял со-
вместно с клубом «Уралочка-
НТМК». 

Владимир ВАСИЛЬЕВ

( РАРИТЕТ )

Игровая майка  
волейболистки «Уралочки»  
стала музейным экспонатом

f Ирина КИРИЛЛОВА 
(Пархомчук) – одна из 
ярчайших фигур мирового 
волейбола, связующая, 
член всемирного Зала 
волейбольной славы.

f Значительная часть  
ее игровой карьеры прошла  
в свердловской «Уралочке»,  
где она отыграла около 10 лет.

f Именно на свердловский 
период приходится 
большинство международных 
достижений Ирины 
Кирилловой как игрока –  
в составе сборной СССР, кроме 
золота Игр-1988 – это победы 
на чемпионате мира-1990  
и чемпионате Европы-1989.

f В 1990 году волейболистка 
уехала в Хорватию, а через  
три года получила гражданство 
этой страны и уже в составе 
хорватской сборной дважды 
стала вице-чемпионкой Европы.

f В 2005–2008 годах Ирина 
Кириллова ассистировала 
своему мужу итальянцу 
Джованни Капраре  
в сборной России, которая 
под их руководством стала 
чемпионом мира. 

f Помимо пяти побед  
в чемпионате СССР  
с «Уралочкой» Кириллова 
завоевывала медали высшей 
пробы в чемпионатах России, 
Югославии, Хорватии, Италии.

f В 2011 году Ирина Кириллова 
возглавляла сборную Хорватии, 
после чего… вернулась в 
Екатеринбург и в возрасте  
46 лет завоевала с «Уралочкой» 
свою последнюю в качестве 
действующего игрока медаль – 
бронзу чемпионата России.

( БАСКЕТБОЛ )

Реабилитировались за Кубок

Свердловские баскетбольные клубы «Уралмаш»  
и «Темп-СУМЗ-УГМК» одержали синхронные победы  
в розыгрыше Суперлиги. «Заводчане» в екатеринбургском 
ДИВСе обыграли ЦСКА-2 (87:66), а ревдинцы на своем 
паркете оказались сильнее «Зенита-2» – 91:72.

Оба уральских коллектива потерпели поражения в первых 
четвертьфинальных матчах Кубка России. Екатеринбуржцы 
уступили лучшей команде страны – «Зениту», а «Темп» 
проиграл еще одному представителю Единой лиги ВТБ – 
«МБА». Поэтому для команд было важно реабилитироваться  
в глазах собственных болельщиков.

«Уралмаш» начал поединок с армейцами не самым лучшим 
образом. «Заводчане» после первой четверти уступали со счетом 
9:18 и были вынуждены вытаскивать себя из ямы. Уже к большому 
перерыву «Уралмаш» не просто настиг своего соперника, но 
организовал себе преимущество – 44:36. В дальнейшем команда 
Михаила Терехова играла гораздо спокойнее и довела дело до 
итоговой победы – 87:66. Самым результативным в этом матче 
стал Максим Кондаков, набравший 18 очков.

«Темп» же, в свою очередь, принимал у себя вторую 
команду «Зенита» и с самого старта сумел уйти в комфортный 
отрыв. Ревдинцы держали соперника в пределах десяти очков 
и не позволяли ему приблизиться. В заключительной четверти 
«Темпу» удалось увеличить свое преимущество, которое 
к финальной сирене составило 19 очков – 91:72. В матче 
самым результативным стал капитан «Зенита-2» Александр 
Ермолович, набравший 14 очков, у «Темпа» сразу несколько 
человек набрали десять и больше очков: Александр  
Лавников (12), Александр Гаврилов (11), Денис Левшин (10), 
Дмитрий Макеев (10) и Илья Карпенков (10).

«Уралмаш» по-прежнему лидирует в турнирной таблице 
Суперлиги: у «заводчан» 35 очков после 18 матчей. «Темп» идет 
третьим – 31 очко после 17 матчей.

Уже сегодня, 1 февраля, свердловские команды проведут 
очередные домашние матчи. На этот раз они поменяются 
соперниками: «Уралмаш» примет «Зенит-2», от которого 
потерпел единственное поражение в первом круге, а «Темп» 
сыграет дома с ЦСКА-2.
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